



RAPPORT D'ACTIVITES 2022

Janvier 2022

- Envoi d'argent de 2'600.- US dollars à une vingtaine de familles de prisonniers de conscience.



• Participation à la pétition pour la nomination de Mme Pham Doan Trang au prix Martin Ennals à Genève. Tous les ans, le Prix Martin Ennals de la Ville de Genève offre reconnaissance et protection aux défenseurs des droits humains qui mènent un combat pour la liberté, la justice, l'égalité et luttent contre l'impunité dans leurs communautés et leurs pays, souvent au péril de leur vie.

Pham Doan Trang est une éminente journaliste, éditrice et militante pro-démocratie au Vietnam, où le parti communiste tente par tous les moyens d'étouffer les voix de l'opposition. Elle a dirigé plusieurs médias indépendants visant à sensibiliser les citoyens vietnamiens à leurs droits fondamentaux et a inspiré ainsi de nombreux autres journalistes et activistes à s'exprimer. Elle était d'ailleurs l'une des activistes les plus recherchées dans son pays avant d'être arrêtée en octobre 2020. Le 14 décembre 2021, Pham Doan Trang a été condamnée à neuf ans de prison pour « propagande contre l'État »

- Préparation pour l'accueil de Mme Phan Thi Ha Hannah, seconde stagiaire de notre programme de formation de juristes spécialisés en matière de défense des droits humains du Cosunam. Initié depuis 2019 par Rolin Wavre et l'avocat Nguyen Van Dai. Stage 2022 auprès de la LORO. Hébergement et accueil prévu par Pascale Wavre. Accompagnement par Vinh Thanh. Budget réservé de CH 3'500.-. Un donateur vietnamien de Suisse a contribué pour CHF 2'000.-

Mars 2022

- Participation aux manifestations et pétitions de soutien à L'Ukraine.

Les réfugiés et exilés vietnamiens du Viêt Nam comprennent très bien ce que vit le peuple ukrainien. C'est pourquoi il est si important de se battre pour la liberté et la démocratie contre l'invasion russe.

Avril 2022

- Participation au Geneva Summit avec le professeur Pham Minh Hoang, ancien prisonnier de conscience. Interviews et reportage des membres du Cosunam.

Minh-Hoang Pham est un professeur de mathématiques, écrivain et militant des droits de l'homme vietnamien en exil.

Après son retour de France au Vietnam au début des années 2000, Pham a commencé à écrire un blog critique du régime communiste vietnamien.

" Lorsque les hommes sont libres de choisir, ils choisissent la liberté "



Ce travail, ainsi que son adhésion au parti pro-démocratique vietnamien Viet Tan, ont conduit à son arrestation injuste en août 2010 et son expulsion en France en 2017 sans même avoir la possibilité de faire ses adieux à sa femme. Pham a été nommé pour le prix Reporters sans frontières pour la liberté de la presse la même année.

En 2019, il a participé à la soirée de soutien annuelle du Cosunam en communiquant à l'assemblée des personnalités présentes la situation du drame environnemental de Formosa qui a dévasté les côtes maritimes du Centre Vietnam.

Participation dans l'émission TV Genève à chaud de Pascal Decaillet.

Juin 2022

- AG du Cosunam - ci-joint PV et rapport d'activités 2021

Lors de cette AG, par call meeting avec le Bureau du Cosunam, l'activiste Hô Duc Hoa libéré en mars, a évoqué son séjour en prison, exprimant son profond regret de ne pas pouvoir passer ces dernières années avec sa famille, mais aussi son soulagement d'être enfin arrivé aux États-Unis. Un moment particulièrement émouvant a été l'échange avec Mme Pascale Berry Wavre lorsque Hô Duc Hoa a évoqué la mémoire de son mari Rolin Wavre (+) et leur rencontre au Vietnam en 2010. L'image d'un politicien suisse participant à une manifestation flash avec des dissidents vietnamiens en plein centre de Hanoi l'avait particulièrement impressionné.

Juin 2022



- Participation à la remise du prix Martin Ennals pour Pham Doan Trang à Genève.

Le 2 juin 2022, le Comité Suisse-Vietnam était présent aux côtés de Mme Bui Thi Thien Can, la mère de Pham Doan Trang lors de la remise du Prix devant un auditoire ému aux larmes de quelques 200 personnes. La vidéo projetée à cette occasion résume le parcours courageux d'une femme journaliste-écrivaine-activiste dans sa lutte quotidienne pour la défense des droits élémentaires des citoyens. Pham Doan Trang a ainsi abordé les sujets les plus sensibles comme le désastre environnemental de

Formosa et les expropriations brutales à l'image du village de Đông Tâm.

Août 2022

- Après moult formalités, la stagiaire Hannah est arrivée à Genève pour un stage de 3 mois auprès de la LORO (Fonds d'entraide). Divers contacts et relations avec les organisations civiles et NGO spécialisées en défense des droits humains. Rapport remis et agréé par la direction de LORO.

Octobre 2022

Préparation et lancement de l'appel -pétition en faveur de la famille Trinh, lanceurs d'alerte du drame sanglant survenu au village de Đông Tâm en 2021.

" Lorsque les hommes sont libres de choisir, ils choisissent la liberté "

Novembre 2022



•Cérémonie à la Mairie du Grand-Saconnex en l'honneur du prisonnier de conscience libéré Ho Duc Hoa avec la participation de Helena Huong du Danemark.

•Soirée de soutien Cosunam.

Cette sixième édition annuelle s'est déroulée le 23 novembre 2022 comme chaque année dans la commune genevoise du Grand-Saconnex. Son Conseil administratif in corpore a ainsi accueilli dans ses locaux Mme Helena Huong, la représentante de Hô Duc Hoa, prisonnier libéré en mai 2022 grâce aux interventions de la communauté internationale. Au cours de la soirée, en présence d'une centaine de participant(e)s et de personnalités politiques, Sébastien Desayes, président du Cosunam, a rappelé la situation dramatique des droits de l'homme au Vietnam et la nécessité du soutien de la communauté suisse et des amis du Cosunam dans ce combat difficile. Une pétition a été lancée le soir même en faveur des 3 membres de la famille Trinh, lanceurs d'alerte du drame sanglant survenu au village de Đông Tâm en 2021.



Une video de Hô Duc Hoa exprimant sa reconnaissance envers la Suisse et le Cosunam et évoquant la mémoire de Rolin Wavre a été projeté aux invités.

Réalisation du Cosunam : « Vietnam, un cri de l'intérieur » Cette video reprend des extraits du film d'André Menras tourné clandestinement au Vietnam en novembre 2020. Elle se veut donner la parole à d'anciens membres du parti communiste vietnamien (fonctionnaires, artistes, écrivains, militaires, journalistes) qui dénoncent la dictature et l'aveuglement du régime actuel. Illusions perdues, craintes face à la menace chinoise, inquiétudes devant la déliquescence de la société civile actuelle.

Présence de M. Vincent Maître, Conseiller national, Madame Nathalie Fontanet et M. Serge Dal Busco, Conseillers d'État, Madame la Maire de la Ville du Grand-Saconnex, Sandra Portier, avec ses deux collègues du Conseil administratif, de nombreux députés au Grand-Conseil du canton de Genève dont Alexandre de Senarclens, d'anciens Conseillers d'État comme Pierre Maudet, Jean-François Unger, d'anciens Conseillers administratifs et maires, d'anciens députés et surtout plus de cent convives.

Décembre 2022



Objectif pétition Famille Trinh réussie avec 103 signatures dont une trentaine de personnalités politiques. Elle a été envoyée à 5 instances gouvernementales au Vietnam

Genève JUIN 2023 / Comité Suisse Vietnam Cosunam

" Lorsque les hommes sont libres de choisir, ils choisissent la liberté "